

Analisis Pengaruh Perencanaan Pembangunan Terhadap Perkembangan Aktivitas Masyarakat di Desa Sinasih

by Demak Purba

Submission date: 06-Jun-2024 01:29PM (UTC+0700)

Submission ID: 2396713602

File name: INTELLEKTIKA_-_VOL.2_NO.4_JULI_2024_hal_98-107.docx (56.18K)

Word count: 2741

Character count: 19275

Analisis Pengaruh Perencanaan Pembangunan Terhadap Perkembangan Aktivitas Masyarakat di Desa Sinasih

Demak Purba, Dina Revani Saragih, Endang Silalahi, Grace Naibaho, Jelita Simbolon,
Mei Meri C Damanik, Tia Amanda Saragih, Widiya Damanik, Yuri Varanti
Program studi Ekonomi Pembangunan, Fakultas Ekonomi, Universitas Simalungun

Alamat : Jl. Sisingamangaraja Barat, Bah Kapul, Kec. Siantar Sitalasari, Kota Pematang Siantar,
Sumatera Utara 21142

Korespondensi email : gracerismaulinanaibahoo@gmail.com

Abstract: *This research aims to determine the extent of development of community activities after infrastructure development, especially in the construction of road infrastructure in the Sinasih Village area, Silau Kahean District, Simalungun Regency, as well as aspects related to community participation in village infrastructure development. The approach taken in this research is a qualitative approach that uses informant analysis units with data collection techniques through in-depth interviews and document studies. The analysis used is qualitative descriptive analysis. The research results show that: first, the village road infrastructure that has been built step by step has had a significant influence on improving the welfare of the community, especially the community in the Sinasih Village area. Second, aspects related to community activities, namely the type of work and level of education, also influence the rate of increase in community welfare itself.*

Keywords: Road construction.

Abstrak : Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sejauh mana tingkat perkembangan aktivitas masyarakat setelah pembangunan infrastruktur, terutama pada pembangunan infrastruktur jalan yang ada di wilayah Desa Sinasih, Kecamatan Silau Kahean, Kabupaten Simalungun, serta aspek-aspek yang berhubungan dengan partisipasi masyarakat dalam pembangunan infrastruktur desa. Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif yang menggunakan unit analisis informan dengan teknik pengumpulan data melalui wawancara mendalam, dan studi dokumen. Analisis yang digunakan adalah analisis deskriptif kualitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa : pertama, infrastruktur jalan desa yang telah dibangun tahap demi tahap memberikan pengaruh yang cukup besar terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat khususnya masyarakat di wilayah Desa Sinasih. Kedua, aspek-aspek yang berhubungan dengan aktivitas masyarakat yaitu jenis pekerjaan serta tingkat pendidikan juga mempengaruhi laju peningkatan kesejahteraan masyarakat itu sendiri.

Kata Kunci : Pembangunan jalan.

PENDAHULUAN

Pembangunan pada hakikatnya mengubah keseimbangan baru yang dianggap lebih baik untuk kehidupan manusia dan merupakan proses multi dimensi yang melibatkan segala sumber daya yang ada dalam rangka usaha meningkatkan kualitas hidup manusia dan masyarakat, yang dilakukan secara berkelanjutan serta berlandaskan kemampuan yang mengacu pada ilmu pengetahuan dan teknologi. Namun memperhatikan permasalahan yang ada serta sistem pembangunan yang tetap memperhatikan lingkungan hidup termasuk sumber daya alam yang menjadi sarana untuk mencapai keberhasilan pembangunan dan jaminan bagi kesejahteraan kehidupan dimasa depan.

Pembangunan merupakan suatu usaha pertumbuhan dan perubahan yang berencana. Pembangunan adalah suatu usaha pertumbuhan dan perubahan yang berencana dan dilakukan

secara sadar oleh suatu bangsa. Pembangunan bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Pembangunan sendiri menjadi indikator perubahan bagi sebuah negara. Dalam teori pembangunan desa yang merupakan fisik desa yaitu dengan membangun atau memperbaiki prasarana jalan desa akan menciptakan atau memperbaiki kehidupan masyarakat desa. Dengan adanya pembangunan prasarana jalan, masyarakat dapat menggunakan jalan tersebut dengan kebutuhan yang mereka perlukan, seperti melakukan mobilitas, pemasaran hasil pertanian agar lebih mudah dan lain-lain.

Proses dari sebuah pembangunan biasanya akan menimbulkan perubahan dan juga memiliki dampak yang baik bagi kehidupan masyarakat. Dampak baiknya salah satunya yaitu kebutuhan manusia menjadi tercukupi karena pembangunan tersebut.

Perkembangan aktivitas masyarakat adalah segala hal bentuk tindakan masyarakat baik bersifat negatif ataupun positif. Dorongan dan gagasan awal dalam memberikan kesempatan masyarakat untuk ikut dalam proses pembangunan ini menjadi tanggung jawab pemerintah daerah dalam menginisiasi, mendukung, dan merencanakan secara bersama kegiatan apa yang dapat dijadikan peluang selain pengembangan sumber daya manusia yang menjadi sasaran utama kegiatan tersebut.

Secara umum infrastruktur jalan sebagai salah satu prasarana transportasi dalam kehidupan bangsa, kedudukan dan peranan jaringan jalan pada hakikatnya menyangkut hajat hidup orang banyak serta mengendalikan struktur pengembangan wilayah pada tingkat nasional, terutama yang menyangkut perwujudan perkembangan antar daerah yang seimbang dan pemerataan hasil-hasil pembangunan.

Rumusan Masalah

1. Bagaimana pengaruh perencanaan pembangunan jalan terhadap perkembangan aktivitas masyarakat di Desa Sinasih
2. Bagaimana perkembangan jaringan komunikasi di Desa Sinasih
3. Apakah ada objek wisata yang berkembang di Desa tersebut dan Bagaimana respon warga sekitar dengan objek wisata tersebut

TUJUAN PENELITIAN

1. Berdasarkan rumusan masalah, maka tujuan yang dapat diambil dari penelitian ini adalah untuk mengetahui dampak pengaruh perencanaan pembangunan jalan terhadap perkembangan aktivitas masyarakat di Desa Sinasih sebelum dan sesudah jalan diperbarui.
2. Untuk mengetahui bagaimana dampak atau respon masyarakat tentang pembangunan objek wisata tersebut.
3. Untuk mengetahui bagaimana perkembangan jaringan komunikasi di desa tersebut

5

Manfaat penelitian

Apabila tujuan telah dicapai maka dipastikan hasil tersebut bermanfaat bagi penulis maupun orang lain. Adapun manfaat penelitian ini, yaitu:

1. Untuk memberikan pengetahuan bagi pembaca tentang perkembangan aktivitas masyarakat di desa Sinasih sesudah jalan diperbaiki.
2. Untuk memberikan pengetahuan bagi pembaca tentang objek wisata apa saja yang ada di desa tersebut dan pabrik apa saja yang ada di sekitar desa tersebut.
- 5
3. Sebagai bahan perbandingan mahasiswa atau peneliti lainnya khususnya dalam meneliti masalah yang sama pada lokasi yang berbeda.
4. Sebagai pengabdian dan pengembangan keilmuan penulis khususnya dalam bidang penelitian.

Lokasi Penelitian

Adapun lokasi penelitian ini dilaksanakan di desa Sinasih, kecamatan Silau Kahean, Kabupaten Simalungun

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pembahasan

Hasil observasi ke desa Sinasih disambut dengan baik oleh kepala desa maupun masyarakatnya. Kebijakan pembangunan yang dilakukan baik dari proses pembangunan pelaksanaan juga pengawasannya partisipasi masyarakat memiliki arti yang sangat penting sehingga dapat memunculkan arah kebijakan yang tepat sasaran dan berkelanjutan. Adapun untuk mata pencaharian masyarakat itu sendiri adalah petani dan anggota perangkat desa. Dan masyarakat sudah mendapatkan air bersih berskala, sanitasi lingkungan.

Adapun hasil pembahasannya antara lain:

Teori Pembangunan

Pembangunan seringkali diartikan sebagai kemajuan yang dicapai oleh sebuah masyarakat dibidang ekonomi. Banyak kriteria yang dapat digunakan untuk mengukur keberhasilan pembangunan . Hakekat dari pembangunan adalah perubahan kearah kondisi yang lebih baik . Oleh karena itu kegiatan pembangunan dilakukan secara terarah dan terencana. Terarah berarti terdapat kejelasan langkah dan sasarnya, sedang terencana berarti jelas tujuan yang akan dicapai.

Teori Pembangunan Infrastruktur

Pembangunan infrastruktur merupakan pembangunan kawasan- kawasan potensial dan strategis pada wilayah. Kawasan-kawasan tersebut bisa disebut kawasan perkotaan yang merupakan pusat kegiatan ekonomi wilayah, kawasan pedesaan, kawasan industri, kawasan pariwisata, dan kawasan ekonomi khusus. Infrastruktur adalah fasilitas-fasilitas fisik yang dikembangkan atau dibutuhkan oleh agen-agen publik untuk fungsi-fungsi pemerintahan dalam penyediaan air, tenaga listrik, pembuangan limbah, transportasi, dan pelayanan-pelayanan similar untuk memfasilitasi tujuan-tujuan sosial dan ekonomi. Berdasarkan pengertian infrastruktur tersebut maka infrastruktur merupakan sistem fisik yang dibutuhkan untuk memenuhi kebutuhan dasar manusia dalam lingkup sosial dan ekonomi.

Teori pembangunan jalan

Jalan adalah salah satu prasarana transportasi darat yang meliputi segala bagian jalan, termasuk bangunan pelengkap dan perlengkapannya yang diperuntukkan bagi lalu lintas, yang berada pada permukaan tanah, diatas tanah, dibawah permukaan tanah atau air, serta diatas permukaan air, kecuali jalan kereta api, jalan lori, dan jalan kabel. Jalan diklasifikasikan jadi beberapa bagian, yaitu :

1. Jalan Umum, yaitu jalan yang diperuntukkan bagi lalu lintas umum.
2. Jalan Khusus, yaitu jalan yang dibangun oleh instansi, badan usaha, perseorangan, atau kelompok masyarakat untuk kepentingan sendiri.
3. Jalan Tol, yaitu jalan umum yang merupakan bagian sistem jaringan jalan dan sebagai jalan nasional yang penggunaannya diwajibkan membayar tol.

Untuk pengelompokan jalan umum berdasarkan sistem dibagi jadi jaringan jalan primer dan jaringan jalan sekunder. Jalan umum yang dikelompokkan berdasarkan fungsinya dibagi

menjadi jalan arteri, jalan kolektor, jalan lokal, dan jalan lingkungan. Untuk jalan umum menurut statusnya dikelompokkan menjadi jalan nasional, jalan provinsi, jalan kabupaten, jalan kota, dan jalan desa. Jalan umum menurut kelasnya dikelompokkan menjadi, jalan bebas hambatan, jalan raya, jalan sedang, dan jalan kecil.

Pembangunan jalan desa

Pembangunan jalan desa adalah upaya pemerintah dan masyarakat untuk membangun, merawat, dan meningkatkan jaringan jalan di wilayah pedesaan. Jaringan jalan desa mencakup jalan antar desa, jalan menuju desa dari jalan utama, serta jalan-jalan didalam desa itu sendiri. Pembangunan jalan desa bertujuan untuk meningkatkan aksesibilitas, mobilitas, dan konektivitas penduduk dipedesaan.

Jalan desa yang baik dan terawat sangat penting untuk menghubungkan desa-desa dengan akses utama seperti kota atau pusat perekonomian lainnya. Hal ini akan memudahkan penduduk desa dalam pendidikan, layanan kesehatan, pasar, dan tempat kerja diluar desa. Selain itu, jalan desa yang baik juga akan memperlancar distribusi barang dan meningkatkan akses pasar bagi produk-produk desa.

Manfaat Pembangunan infrastruktur jalan desa

Pembangunan infrastruktur jalan desa memiliki manfaat yang sangat besar bagi kemajuan dan kesejahteraan masyarakat desa. Beberapa manfaatnya antara lain:

1. Meningkatkan aksesibilitas

Dengan adanya jaringan jalan yang baik, penduduk desa dapat dengan mudah mengakses berbagai layanan penting seperti kesehatan, pendidikan, pasar, dan tempat kerja. Aksesibilitas yang baik juga meningkatkan interaksi sosial dan kehidupan komunitas didesa.

2. Mendorong Pertumbuhan Ekonomi

Jalan desa yang baik memperlancar distribusi barang dari desa ke pasar, meningkatkan akses pasar bagi produk-produk desa, serta mendorong berkembangnya sektor pariwisata desa. Ini akan membantu meningkatkan pendapatan masyarakat desa dan mengurangi tingkat kemiskinan.

3. Meningkatkan kualitas hidup

Infrastruktur jalan yang baik didesa juga memberikan akses yang lebih baik terhadap fasilitas umum seperti air bersih, listrik, dan sanitasi. Ini akan meningkatkan kualitas hidup penduduk desa dan mendorong perkembangan sosial di wilayah tersebut.

4. Meningkatkan Keamanan

Jalan desa yang baik dan terawat juga akan meningkatkan keamanan dalam transportasi. Jalan yang rusak atau tergenang air dapat menyebabkan kecelakaan dan menghambat akses ambulans atau petugas kepolisian saat diperlukan.

Pengaruh Pembangunan Objek Wisata

Pengaruh pembangunan objek wisata adalah rangkaian yang melibatkan masyarakat. Dampak pembangunan objek wisata yaitu dapat membawa masyarakat menjadi kreatif dan terangsang dengan pengalaman-pengalaman baru serta pentingnya keindahan lingkungan.

Pengaruh Pembangunan Objek Wisata terhadap Sosial budaya

Pengaruh objek wisata muncul karena adanya interaksi dimana industri objek wisata melibatkan tiga hal yaitu wisatawan, masyarakat, dan hubungan masyarakat dan wisatawan. Pengaruh sosial budaya muncul apabila terjadi interaksi antara wisatawan dan masyarakat ketika:

1. Wisatawan membeli produk dari masyarakat sesuai dengan keinginannya, sehingga terdapat tuntutan-tuntutan yang harus dipenuhi.
2. Objek wisata membawa hubungan yang awalnya informal, namun pengusaha mengubah sikap spontanitas masyarakat menjadi transaksi komersial.
3. Wisatawan dan masyarakat bertatap muka, bertukar informasi atau ide yang dapat mengakibatkan munculnya gagasan atau ide-ide baru.

Pengaruh Pembangunan Objek Wisata terhadap Ekonomi

Pengaruh pembangunan objek wisata terhadap ekonomi adalah bahwa objek wisata memungkinkan terjadinya kontak antara orang-orang dari berbagai bagian daerah yang berbeda dalam hal bahasa, ras, kepercayaan, paham politik, dan tingkat perekonomian. Selain itu, pariwisata juga dapat menjadi sarana untuk memperkenalkan kebudayaan serta menciptakan kesempatan kerja yang dapat mengurangi tingkat pengangguran.

1. Pengaruh terhadap pendapatan masyarakat: objek wisata dapat meningkatkan pendapatan masyarakat lokal melalui sektor-sektor terkait objek wisata, seperti hotel, restoran, transportasi, dan usaha mikro dan kecil yang mendukung industri objek wisata.

2. Pengaruh terhadap kesempatan kerja: Objek wisata menciptakan peluang kerja bagi masyarakat lokal, baik secara langsung maupun tidak langsung, dengan potensi mengurangi tingkat pengangguran di daerah tersebut.
3. Pengaruh terhadap distribusi manfaat atau keuntungan: objek wisata dapat mempengaruhi distribusi manfaat atau keuntungan di masyarakat lokal, terkait dengan cara manfaat ekonomi dari objek wisata didistribusikan di antara masyarakat lokal dan pihak-pihak terkait objek wisata, seperti pemilik hotel atau investor objek wisata.
4. Pengaruh terhadap kepemilikan dan kontrol ekonomi masyarakat: objek wisata dapat mempengaruhi kepemilikan dan kontrol ekonomi di masyarakat lokal, terkait dengan dampak objek wisata terhadap struktur ekonomi dan siapa yang memiliki atau mengendalikan sektor-sektor ekonomi terkait objek wisata,
5. Pengaruh terhadap pembangunan secara umum: objek wisata dapat memberikan dampak terhadap pembangunan secara umum di masyarakat lokal, mencakup aspek seperti pembangunan infrastruktur, peningkatan kualitas hidup, dan pengembangan sumber daya manusia,
6. Pengaruh terhadap pendapatan pemerintah: Selain itu, objek wisata juga dapat memberikan dampak terhadap pendapatan pemerintah melalui pajak objek wisata, retribusi, dan sumber pendapatan lainnya yang berasal dari sektor objek wisata.

Pengaruh Pembangunan Objek Wisata terhadap Perkembangan Masyarakat di Desa Sinasih

Pembangunan pariwisata di Desa Sinasih masih terus dilakukan dengan upaya pembangunan sarana dan prasarana. Pembangunan pariwisata yang dilakukan berdampak pada aspek ekonomi dan sosial budaya masyarakat. Dampak pembangunan pariwisata pada aspek ekonomi dan sosial budaya masyarakat desa Sinasih diantaranya;

1. Terbukanya lapangan kerja baru

Adanya pembangunan pariwisata membuka banyak kesempatan bekerja, hal tersebut dikarenakan industri pariwisata yang sangat kompleks menimbulkan kesempatan untuk membuat suatu usaha demi memenuhi kebutuhan pariwisata menjadi besar.

2. Meningkatkan Pendapatan dan Daya beli Masyarakat

Industri pariwisata memudahkan masyarakat untuk mendapatkan uang sehingga pendapatan masyarakat menjadi naik menjadikan daya beli masyarakat naik sehingga kemampuan

masyarakat memenuhi kebutuhannya semakin tinggi, bahkan orientasi masyarakat dalam memenuhi kebutuhan bukan lagi kebutuhan primer ataupun sekunder, tetapi juga tersier

3. **Membantu menanggung beban Pembangunan sarana dan prasarana setempat**

Berlangsungnya pariwisata mendorong pemerintah untuk menyediakan aksesibilitas yang baik untuk wisatawan sehingga aksesibilitas seperti jalan sudah di bangun dengan baik. Pariwisata yang harus didukung sarana prasarana yang baik membuat pembangunan dan perhatian sarana prasarana meningkat seperti contohnya ketersediaan air bersih, penerangan , pos keamanan, kesehatan dan masih banyak lagi sekarang menjadi perhatian utama.

4. **Peningkatan Pendapatan yang sangat tinggi tetapi hanya musiman**, sehingga pendapatan masyarakat naik turun.

Industri pariwisata bersifat musiman atau dalam kata lain terdapat musim-musim dimana akan banyak wisatawan yang datang dan sedikit wisatawan yang datang.

5. **Meningkatkan Tingkat Pendidikan**

Pendapatan per kapita yang meningkat mengakibatkan kemampuan masyarakat dalam memenuhi kebutuhan pendidikan untuk mendapatkan pendidikan yang lebih tinggi terpenuhi.

6. **Meningkatkan penggunaan teknologi**

Tuntutan modernisasi membuat masyarakat desa Sinasih harus menggunakan teknologi dalam memperkenalkan desa dan wisatanya. Penggunaan web, blog sebagai media untuk melakukan pemasaran.

7. **Perlindungan dan Pelestarian budaya serta adat istiadat**

Setelah adanya pariwisata, kesenian dan adat istiadat di desa Sinasih semakin dilestarikan, sehingga masyarakat dari generasi ke generasi tetap mengetahui dan mempelajari seni budaya dan adat istiadat yang mereka miliki, hal ini juga dikarenakan masyarakat menyadari bahwa kesenian dan upacara adat dapat dijadikan sebagai daya Tarik wisata yang artinya dapat menarik wisatawan untuk berkunjung.

Pengaruh Pembangunan jalan terhadap perkembangan masyarakat di Desa Sinasih

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan mengenai pengaruh pembangunan jalan terhadap masyarakat di Desa Sinasih, melalui wawancara dengan masyarakat di Desa Sinasih didapatkan bahwa jalan raya memiliki peran yang cukup penting dalam pertumbuhan ekonomi masyarakat sekitar. Menurut masyarakat sekitar jalan raya sendiri memberikan efek yang sangat besar, tanpa adanya jalan raya tersebut masyarakat akan sulit dalam melakukan aktivitasnya. Sedangkan bagi pengusaha jalan raya sangat berfungsi dalam mempermudah pemindahan barang. Sedangkan bagi angkutan umum dan sepeda motor (ojek) merupakan

wadah mereka dalam memenuhi kebutuhan hidupnya. Maka dari sini dapat kita simpulkan bahwa jalan raya sangat berperan penting dalam segala aspek kehidupan termasuk pertumbuhan ekonomi masyarakat dan dari hasil penelitian menunjukkan bahwa pembangunan infrastruktur berdampak positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi masyarakat pada desa tersebut.

Pengaruh Pembangunan Jalan sebagai Prasarana Transportasi

Jalan sebagai prasarana transportasi mempunyai peran penting dalam bidang ekonomi desa Sinasih ,kecamatan Silau Kahean,serta dipergunakan untuk sebesar-besar kemakmuran rakyat . Jalan adalah transportasi darat yang meliputi segala bagian jalan,termasuk bangunan pelengkap perlengkapannya yang diperuntukkan bagi lalu lintas . Jalan mempunyai peran penting dalam berbagai aspek kehidupan ,seperti ekonomi dan lingkungan hidup. Pembangunan prasarana jalan bertujuan untuk memperlancar arus lalu lintas, mendorong pengembangan wilayah, dan sektor-sektor pembangunan lainnya.

Beberapa pembangunan yang sedang terjadi antara lain:

- 1.Jalan Permukiman.
- 2.Jalan Nagori antar pemukiman kewilayah pertanian.

Pengaruh Perkembangan Pembangunan infrastruktur bangunan kesehatan dan pendidikan

Infrastruktur bangunan kesehatan dan pendidikan mempunyai peran penting dalam bidang kesejahteraan masyarakat Desa Sinasih serta dipergunakan untuk kemakmuran rakyat. Bangunan kesehatan berguna untuk membantu masyarakat untuk mendapatkan fasilitas kesehatan yang aman dan nyaman. Bangunan kesehatan yang sudah berdiri adalah Puskesmas dan Posyandu.

Untuk sarana pendidikan di Desa Sinasih sendiri hanya terdiri dari TK, SD, SMP. Dan untuk SMA nya sendiri para penduduk keluar dari desa kekota untuk melanjutkan pendidikan.

Pengaruh Teknologi di Desa Sinasih

Teknologi merupakan sebuah konsep yang berkaitan dengan jenis penggunaan dan pengetahuan tentang alat dan keahlian, serta bagaimana dampaknya bagi masyarakat dan kemampuan manusia untuk mengendalikan dan mengubah sesuatu yang ada disekitarnya. Dapat dikatakan bahwa teknologi adalah semacam perpanjangan tangan manusia untuk dapat memanfaatkan alam dan sesuatu yang ada disekelilingnya secara lebih maksimal. Dengan

begitu secara sederhana, teknologi bertujuan untuk mempermudah pemenuhan kebutuhan manusia.

Teknologi di Desa Sinasih sudah termasuk maju untuk saat ini, dimana sebelum masuknya teknologi masyarakat masih kesulitan untuk menerima informasi dari pihak lain. Tetapi seiring berjalannya waktu masyarakat mulai menggunakan handphone untuk mempermudah komunikasi dan teknologi di desa tersebut semakin berkembang.

KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil penelitian yang dilaksanakan oleh mahasiswa didapatkan kesimpulan sebagai berikut :

1. Dengan adanya pembangunan jalan berpengaruh baik dan disambut baik oleh masyarakat .
2. pengaruh pembangunan jalan sangat berpengaruh dalam perkembangan masyarakat seperti dalam bidang transportasi untuk meningkatkan ekonomi masyarakat.
3. Dengan pemanfaatan dan pemeliharaan sarana dan prasarana seperti kesehatan, pendidikan di desa Sinasih tersebut dapat meningkatkan kualitas hidup penduduk, meningkatkan aksesibilitas layanan, dan mendorong pertumbuhan ekonomi.

Pemerintah diharapkan dapat lebih memperhatikan pembangunan yang sedang terjadi di desa sinasih kabupaten simalungun .Guna masyarakat setempat dapat lebih terbantu dan lebih meningkatkan mutu kehidupan, masyarakat dapat melaksanakan kegiatan sehari-hari dengan mudah serta kehidupan masyarakat desa bisa lebih makmur dan sejahtera.

DAFTAR PUSTAKA

- Dwi Rayana Siregar(2019), Pengaruh infrastruktur dan indeks pembangunan manusia terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten langkat.
- ElidaImro'atin Nur Laily(2015), Partisipasi masyarakat dalam perencanaan pembangunan partisipatif .
- Karin Zahra(2024), Analisis dampak pembangunan infrastruktur jalan terhadap pertumbuhan ekonomi kecamatan Medan Tembung .
- Mohamad Teja (2015), Pembangunan untuk kesejahteraan masyarakat dikawasan pesisir.

Analisis Pengaruh Perencanaan Pembangunan Terhadap Perkembangan Aktivitas Masyarakat di Desa Sinasih

ORIGINALITY REPORT

16%

SIMILARITY INDEX

16%

INTERNET SOURCES

5%

PUBLICATIONS

12%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

| | | |
|---|---|----|
| 1 | gammamonoarfa.wordpress.com Internet Source | 3% |
| 2 | ejournal.kemenparekraf.go.id Internet Source | 2% |
| 3 | seriau.com Internet Source | 2% |
| 4 | www.bola.com Internet Source | 2% |
| 5 | digilib.unimed.ac.id Internet Source | 2% |
| 6 | repository.uinjkt.ac.id Internet Source | 2% |
| 7 | Submitted to UIN Raden Intan Lampung Student Paper | 2% |
| 8 | etheses.iainkediri.ac.id Internet Source | 2% |

Exclude quotes On

Exclude matches < 2%

Exclude bibliography On

Analisis Pengaruh Perencanaan Pembangunan Terhadap Perkembangan Aktivitas Masyarakat di Desa Sinasih

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

/0

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9

PAGE 10
